

El Luchador

DIARIO REPUBLICANO

Toda Correspondencia:
Calle Sagasta, núm 26

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En la población, un mes Plus. 1'2
Fuera de la población, trimestre 4'00
Número atrasado 0,20

Anuncios y Noticias
á precios convencionales

Número suelto, 5 céntimos

Dos ediciones diarias

Año V

Alicante, Sábado 11 de Agosto 1917

Núm. 1.332

LA CENSURA

Efectos contraproducentes

Se supone, y es lógico, que la censura impuesta á los periódicos ha de obedecer á uno de estos dos motivos: Evitar que se conozca la verdad, ó impedir que se propague la mentira. Si lo primero, ni una palabra más; se demostraría que se gobernaba contra la realidad. Si lo otro, convengamos en que los efectos logrados son contraproducentes, pues nosotros no recordamos otra época en que hayan circulado los noticiones que esta se propagan.

Y como se supone que cuanto lo propuesto, es evitar alarmas y poner en tensión los ánimos, se consigne todo lo contrario. Y como si lo que se quiere evitar es que se conozca la verdad, ésta ha de conocerse al fin, se desacreditan, caen con todos los honores del más estrepitoso fracaso los que tal cosa intentaren.

La gente es maliciosa; aquí aceptamos casi todos los españoles el consejo que dice «piensa mal y acertarás»; una buena noticia la ponemos en duda, y las noticias adversas, malas, espeluznantes, solemos aceptarlas como artículo de fé, ó por lo menos la consideramos muy verosímil.

Vamos por la calle y constantemente se nos pregunta: «¿Es cierto que en tal parte ha ocurrido cual cosa?», y contestamos: «Nada sabemos de eso.» Pues bien; ni una sola vez que esa respuesta hemos dado hemos oído replicar: «Entonces, no será verdad lo que me han dicho», sino que se quedan diciendo: «Claro, no les dejan recibir ni publicar ciertas noticiones...»

De manera, que la bola sigue rodando y la alarma cunde; cuando si la prensa pudiera desenvolverse libremente, el público, ante una de esas invenciones alarmistas, diría: «No será verdad, porque los periódicos no dicen ni una palabra de eso,» y renacería la calma inmediatamente.

¿Que había periódicos empeñados en hacer circular noticiones falsas? En el pecado llevarían la penitencia; en cuanto se comprobare que mentaban frecuentemente, perderían el crédito y el favor del público; nadie haría caso á tales periódicos.

Pero con lo que ocurre, la verdad, creemos que se contribuye más á propagar alarmas que á tranquilizar los espíritus, á que se crea que todo está en santa calma y que todos viven encantados de nuestros gobiernos.

Rápida

Estos días hemos recordado más que de costumbre á nuestro camarada Carlos Esplá, desterrado de Alicante.

Nos cabe la satisfacción de que allá en Valencia ha encontrado amigos cariñosos que le hacen grata la estancia en la bella ciudad de las flores, que le animan, que le ayudan, que le consuelan en los momentos de nostalgia.

Porque á Carlos Esplá casi no se le ha castigado; está en Valencia contento, satisfecho de la acogida que se le dispensó, de los nuevos compañeros hallados, del ambiente de arte y libertad que allí se respira; pero piensa en su madre enferma que aquí vé agravado su sufrimiento recordando al hijo ausente, desterrado.

Nosotros no queremos censurar ni siquiera juzgar lo que otros hagan; pero si nuestro mayor enemigo, si quien más nos hubiera ofendido tuviese á su madre enferma y ausente y de nosotros dependiera que estuviese á su lado prodigándole besos y consuelos, no dudáramos, haríamos cuanto pudiéramos, cuanto de nosotros dependiera para que en cada lamento de esa madre no nos viniera una maldición para nuestra crueldad, para nuestro odio implacable.

Ya decimos: no censuramos; nos limitamos á decir lo que nosotros haríamos para que la pena mayor no la sufriera una inocente madre enferma.

X.

Lea usted mañana

después de la corrida la reseña de los toros escrita en la plaza por los revisteros «Rehiletos», «Josesliyo er Dezahogao», «Percal», «Rica-Dura», «O'Lanzo» y «Juanito», con un artículo del inspirado vate alicantino don Salvador Sellés.

Alrededor de la guerra

Declaraciones de Bissolotti acerca de la paz

Telegrafían de Roma que Bissolatti, en su discurso á los delegados del Soviet ruso les dijo:

«Habéis venido á Italia á estudiar el estado de espíritu de la democracia junto al problema de la paz. Habéis encontrado una fracción de la democracia socialista que os ha gritado: «¿Y el problema de la paz?» Pero era cosa sencilla; nosotros queremos la paz, pero la paz á corto precio, sería una triste caricatura del Toltoismo y sería el Toltoismo de la cobardía que renegaría de las profundas razones no solamente del socialismo y de la democracia sino hasta

de las mismas razones de la vida humana.

Habéis escuchado la voz de Italia, habéis escuchado igualmente nuestra voz, la voz de los que, socialistas, sindicalistas ó republicanos hemos consagrado nuestra vida á un ideal de justicia y de libertad. Nosotros os decimos, queremos la paz; por ardiente amor á la paz nos hemos batido, y nos batiremos con todas nuestras fuerzas para conseguir y para asegurar la paz.

Como queremos sinceramente la paz no podemos tener ningunos visos imperialistas, ni aún nuestras reivindicaciones nacionales que no son sino esfuerzos que tienden á poner límites á los crímenes cometidos contra el pueblo italiano por los antiguos conquistadores.

Desde San Vicente

POLITICA IDONEA

Después de un corto periodo de relativa calma vuelven á encrespase las olas del proceloso mar de nuestra política, pero no como una tempestad que se produce en un vaso de agua, no como pasajero nubo de verano, sino como desencadenada, tormenta, sin dique que la contenga que todo lo devasta y lo destruye todo.

El aborrecido caciquismo, que ya creíamos muerto para siempre, ha vuelto á levantarse, dispuesto á dar los últimos zarpazos en su desesperada agonía. El odio tanto tiempo concentrado ha hecho explosión, la venganza personal se ha cebado sin respeto alguno en honras y reputaciones.

Para apoderarse del municipio, para poder saciar con una impunidad «decorosa» su sed de venganza se ha tenido que cometer el atentado mayor que registra la historia de la restauración; véase sinó la muestra:

Anuladas las elecciones verificadas en Noviembre de 1915, por ser un modelo de corrupción en trampas y pucherazos, se celebraron otras, en el mismo mes del año siguiente en las que por la inquebrantable firmeza de todos se manifestó con toda evidencia la voluntad del pueblo y en 5 de Enero del presente año, contestando á una consulta de este Ayuntamiento, un gobernador, el Sr. De Federico, autoriza la forma de posesión de los nuevos concejales, por medio de oficio que consta en este archivo, visto el informe favorable de la junta provincial del censo; y otro gobernador, el Sr. Barzanallana cumplimentando una real orden del ministerio del ramo destituye á esos ciudadanos y los sustituye por otros interiores.

Jamás ministro alguno de la corona ha descendido al terreno de tener que utilizar la firma regia para arrojarse de sus sitios tan legitimamente ganados, á unos concejales, en un pueblo de la insignificante importancia de San Vicente; jamás el desprecio á la ley se ha manifestado con tan descarada desnudez.

Puede el ministro farse la manta á la cabeza, puede el Sr. Canals, ju-

garse los restos de simpatías con que contaba, á la última carta y cometer los atropellos que quiera, pueden los caciquillos de menos cuantía llegar en sus venganzas á los extremos de crueldad que su odio les inspire, que este pueblo, que siempre ha hablado alto y claro á los políticos que han pretendido dominarlo, como hablaban los antiguos caballeros á sus reyes, luchará con denuedo contra todos, hasta que vea implantados el derecho y la justicia.

TOMÁS CARBONELL

En serio y en broma

La loca afición

Con eso de la loca afición no nos referimos al toreo, sino á la rifa que diariamente se celebra en Alicante; rifa que no combatimos porque con ella ganan el sustento muchos inútiles para el trabajo, y esto nos merece respeto.

Nos referimos á las muchas é intrincadas cábalas que hacen los aficionados á comprar numeritos; cábalas muy pintorescas, en medio de todo, por la fé que se pone en las combinaciones.

¿Que uno ó una sueña higo? Pues al día siguiente compra el número que representa el higo; y compra también el «chiquet», porque á los chicos les gustan los higos; y compra la revolución, porque en tiempo de Squilache los sombreros produjeron una revolución; y compran la «dama», porque todos saben que la ilustre dama que recientemente llevó el título de Squilache era una señora popularísima por su caridad; y compran «la casa», porque la dama de referencia tenía una casa magnífica; y compran «la escalera», porque se supone que tal casa necesitaba una escalera; y compran la «espada y daga», porque es lógico que la escalera estuviese adornada con panoplias; y compran «el galán», seguros

de que tales armas fueron usadas por un manco más guapo que el sol—también se compra «el sol»—que en noches de luna—y se compra «la luna» también—al son de la gitara, laud ó guitarra—se impone comprar «la guitarra»—cantó sus endechas al pié de una torre—¿cómo dejar de comprar «la torre»?—mientras á lo lejos sonaba «el tambor» y «el clarín»—dos numeritos tentadores—y en la cocina del castillo se preparaba un suculento «arrós en seba», y los guerreros se colocaban «la selá», como los toreros, próximos al peligro hacían la... del miedo y ese producto excremental—que tiene su numerito—se depositaba en la vasija que también tiene representación en la popular rifa...

He aquí como, si prosiguiéramos, podríamos relacionar los cien minutos de la rifa; y adquiriéndolos todos, los altos y los bajos, se tendría la seguridad de que uno de ellos saldría premiado, demostrándose que eso de los sueños no son tonterías si de deducción en deducción se adquieren los números que más ó menos directamente se van relacionando lógicamente.

Porque comprar «el chiquet» y dejarse aquello conque Quica nure, á los pequeñuelos, sería una tontería impropia de jugador avisado; y no colegir que «Quica» puede ser «la lavandera» de la casa y que tenga «gatos», «perros», «ratas» y «cerdos» en la suya, resultaría una candidez.

Conque, ya lo sabéis; cuando os fieis algo, comprad, no solamente la cosa soñada, sino cuanto con ella tenga relación, y de seguro que os sale premiado alguno de los doscientos números adquiridos. Esto es matemático, exacto, indisputable, algo gedeónico y algo también perogrullo.

Pero poco menos hacen algunos jugadores empedernidos, recalitrantes y que toman la revelación de los sueños como oráculo infalible.

EN EL AYUNTAMIENTO

LA SESIÓN DE AYER

Bajo la presidencia del señor Curt, y en segunda convocatoria se reunió ayer tarde en sesión ordinaria la corporación municipal.

En los escaños republicanos se sentaban los señores Sánchez Sampelajo y Botella.

Se leyó el acta de la anterior sesión aprobándose con pequeñas rectificaciones que hicieron los señores Ferré y Botella.

Asuntos de oficio

El señor Curt dió cuenta de haber sido contratada la Banda municipal para dar dos conciertos en Elche durante los días 15 y 16.

Acordóse ceder gratuitamente la Banda para la corrida benéfica del próximo domingo.

El señor Alcalde dice que ha calculado la cantidad que se invertirá en la confección del Censo electoral que por disposición ministerial se ha

de hacer, y pide al Ayuntamiento le autorice para gastar unas cinco mil pesetas, cantidad inferior á la que se gastó en 1907, no habiendo ahora ningún temporero y existiendo veinte en aquella fecha.

En nombre de la mayoría liberal, dice el señor Ferré que no votará esa autorización. Como ya dijo en la anterior sesión, la mayoría necesita saber concretamente el personal que habrá de hacer esos trabajos, cantidad que cobrará, etc. etc.

Presenta una enmienda á la proposición de la presidencia, con el sentido de que se autorice á esta para emplear el personal necesario en la confección del censo y solicita que se vote antes que la proposición del señor Curt.

El alcalde exclama: «Eso no es mas que hacer obstrucción»

El señor Botella explica su voto diciendo que él, por su parte, no desea obstrucción al alcalde, pero

Bar-Restaurant DIANA

El sitio más pintoresco
El panorama más espléndido
CAFE LICORES APERITIVOS
CERVEZA FRESCA
Especialidad en paellas
Servicio esmeradísimo

que no puede votar la autorización que reclama el señor Curt, puesto que ni este mismo sabe lo que va a gastar. Venga a la sesión diciendo, he empleado a tales y cuales temporeros, pagándoles tanto; nadie le regateará los recursos necesarios.

Se pone a votación la enmienda del señor Ferré aprobándose por 12 votos contra 7.

Orden del día

Se aprueba el extracto de acuerdos adoptados en el pasado mes de Julio.

Son igualmente aprobados los informes de la comisión de Ensanche en instancia de D. Plácido Gras y D. Andrés Martínez y queda ocho días un informe de la misma comisión en instancia de vecinos de la calle de Segura.

Se aprueban también los informes de Ornat en solicitudes de D. José Compañ, D. José Berenguer, D. Antonio Gomis, D. Francisco Figueras y D. José Santamaría.

Acuérdase pagar del capítulo de Imprevistos, 50 pesetas para contribuir a la erección de un monumento en Valencia, al doctor Moliner.

Moción importante

El señor Botella desarrolla su anunciada moción sobre la necesidad de construir el cementerio municipal, asunto del que ya se ha ocupado en otras ocasiones y termina presentando las siguientes conclusiones:

Primera: Proceder inmediatamente por el personal competente a la demarcación de los terrenos destinados para la construcción del Cementerio Municipal clasificándolos en tres clases.

Segunda: Determinar una parte proporcional que comprenda terrenos de las tres categorías para la construcción de un Cementerio Civil digno de Alicante.

Tercera: En el plazo más breve posible y valiéndose de la facultad que nos concede el actual Presupuesto de Ingresos en su Cap. III, Art. 5.º, proceder a la venta de terrenos a precios ventajosos para los compradores sin perjudicar los intereses municipales.

Cuarta: Con el fin de atraer el interés y la confianza del público hacia aquel recinto y con el importe de las ventas de terrenos proseguir los trabajos de construcción hasta terminarlos, y poder realizar con mayor prontitud la urbanización del Cementerio, ofrecer gratis, a los propietarios de panteones del actual cementerio, los terrenos necesarios para trasladar éstos al Cementerio Municipal, durante un plazo determinado, de igual manera que lo hizo el Ayuntamiento de Bilbao cuando la construcción de su cementerio.

Quinta: Nombrar una comisión especial para que se ocupe de la realización de estos acuerdos seguidamente.

Al señor Sánchez Santana le parecen justificados los deseos expresados por el concejal republicano, pero estima de difícil realización lo que propone.

El señor Pobil elogia la labor del señor Botella en su moción, que hacen suya los liberales, si bien debe pasar a la comisión correspondiente para que, de acuerdo con el propuesto, se hagan pequeñas modificaciones.

Así se acuerda.

El señor Ferré expone una moción sobre exacto cumplimiento de los artículos 104 y 105 de las Ordenanzas, que previenen, respectivamente, que no se deje bañarse en los balnearios públicos a los menores de 14 años que no vayan acompañados de su familia, y que se establezca la debida separación entre las casetas destinadas a caballeros y las que se alquilan a las señoras. Para conse-

guir esto debe oficiarse a los propietarios de los balnearios o dictar un bando la alcaldía, cuidando los urbanos de que no se bañen en la playa como lo vienen haciendo multitud de golfillos.

Se acuerda lo propuesto por el señor Ferré con una adición que hace el señor Romeu.

La autonomía municipal

Nuestro director expone una interesantísima moción sobre petición de la autonomía municipal, diciendo que al movimiento iniciado en la Asamblea de Alcaldes, que se celebró en Madrid, francamente autonomista, se están adhiriendo los más importantes Ayuntamientos de España.

Termina proponiendo se aprueben las conclusiones siguientes:

Primera: El Ayuntamiento, persistiendo en las conclusiones aprobadas por la última Asamblea de Alcaldes, denominada de Haciendas Locales, celebrada en Madrid, a la que asistió el Alcalde de Alicante y tuvo el honor de ser elegido para desempeñar el cargo de Secretario, reclama del Estado la autonomía municipal y la reapertura de las Cortes para concederla por medio de una ley.

Segunda: Que esta aspiración del Ayuntamiento se comunique a los representantes de Alicante en Cortes, para que ellos hagan las oportunas gestiones y defiendan la autonomía municipal en las sesiones parlamentarias.

Tercera: Que el Ayuntamiento se adhiera a cuantas asambleas de municipio se celebren para tratar de la autonomía municipal y, por de pronto, teniendo en cuenta que recientemente en la Asamblea de Parlamentarios celebrada el día 19 del pasado Julio en Barcelona, se tomó el acuerdo de trabajar sin descanso hasta conseguir, entre otras cosas, la Autonomía de los Municipios, se adhiera a este acuerdo de los Parlamentarios.

Por la mayoría habla el señor Pobil que, en esencia, está conforme con el propósito que informa la moción del señor Botella, más le parece deben aprobarse las conclusiones que presenta él y que son como sigue:

Primera: El Ayuntamiento, persistiendo en las conclusiones aprobadas por la última Asamblea de Alcaldes, denominada de Haciendas Locales, celebrada en Madrid, a la que asistió el Alcalde de Alicante y tuvo el honor de ser elegido para desempeñar el cargo de Secretario, reclama del Estado la autonomía municipal y pide que se conceda con la mayor urgencia por medio de una ley votada en Cortes.

Segunda: Que esta aspiración del Ayuntamiento se comunique a los representantes de Alicante en Cortes, para que ellos hagan las oportunas gestiones y defiendan la autonomía municipal en las sesiones parlamentarias.

Tercera: Que el Ayuntamiento se adhiera a cuantas asambleas de municipios se celebren para tratar de las Haciendas Locales.

Nuestro correligionario insiste en que se voten las presentadas por él y, al defender la tercera, es atacado por el señor Curt quien dice está dispuesto a retirarle la palabra si continúa hablando de la Asamblea de Barcelona.

Pide nuestro director que conste en acta la protesta de la minoría republicana por el atropello que comete la presidencia y que se voten las conclusiones.

El alcalde propone quedaran ocho días sobre la mesa para ser estudiadas, a lo que no se accede.

Votadas primeramente las conclusiones presentadas por el señor Pobil, por ser enmienda, son aprobadas,

con el voto en contra de los republicanos.

El señor Alamo propone que, de las mil y pico de pesetas que se han de cobrar por concepto de impuestos municipales en la corrida de mañana, se coste una comida extraordinaria a los presos de la cárcel.

Así se acuerda.

Formularon varios ruegos los señores Ferré, Llorca y Pobil, levantándose la sesión a las siete y media.

Venta de una excelente finca

Anuncio de subasta

Se vende en pública subasta que deberá celebrarse en el día primero de Septiembre próximo a las once de la mañana en el despacho del Notario D. Lorenzo Martínez Arquer, con residencia en la ciudad de Almansa, calle de Mendizábal número quince, las siguientes

Fincas:

A

Una heredad ó labor titulada «La Rosario» situada en el término municipal de Almansa, partido del Mojón Blanco, a dos kilómetros próximamente de la estación ferroviaria de la Encina, compuesta de casa labor para el labrador y de recreo para el dueño con toda clase de comodidades, bodega para la elaboración y conservación de vinos, graneros, pajares, cochera, cuadras, tinadas para el ganado, etc., y dos trozos de terreno de una cabida total según los títulos de propiedad, de cincuenta y nueve hectáreas, noventa y cuatro áreas y noventa y tres centiáreas según el Catastro de ochenta y siete hectáreas, cincuenta y siete áreas y doce centiáreas; cuyos trozos de terreno están destinados en parte a cereales, en parte plantados de viña, olivos, almendros, y otros árboles frutales y parte inculta con pinaos, donceles y carrascas.

A esta labor se hallan hoy agregados y forman parte de la misma otros dos trozos de terreno; uno de tierra inculta y montuosa, de haber treinta y seis hectáreas, cuarenta y dos áreas y noventa y cinco centiáreas, y otro laborable destinado a cereales una hectárea, cuarenta áreas y once centiáreas.

El tipo de subasta para la hacienda titulada «La Rosario» se ha fijado en cuarenta mil pesetas y para los dos trozos de terreno agregados a la misma cinco mil pesetas ó sea la cantidad total cuarenta y cinco mil pesetas.

Dicha finca, en proximidad a la estación férrea de la Encina y por hallarse rodeada de pinares que la embellecen prestándole excelentes cualidades de salubridad puede considerarse como el sitio de recreo más apreciable de la región, siendo muy apropiado para establecer un sanatorio antituberculoso.

Los títulos de propiedad y pliego de condiciones se hallan de manifiesto en la indicada Notaría.

Para más detalles diríjase a don Eduardo Pedros Bañón, Plaza de Castelar, números 6 y 8.

Un escándalo

Anoche, cuando mayor era la afluencia de público en el Lucentum Park, se oyó una murga de instrumentos de viento que con sus sonos estridentes y desafinados interrumpía la representación de los artistas que actuaban en dicho teatro.

El público comenzó a protestar sin saber ciertamente a donde estaba la murga.

La serenata seguía cada vez con

mayor alboroto y aumentando por consiguiente, la indignación del público.

¿A qué obedecía aquel escándalo? ¿Quiénes eran las personas de tan mal gusto que con una «charanga» así capaz de romper los tímpanos del oído a un jumento se divertían? Estas y otras preguntas por el estilo se hacía el público que llenaba el local y el que se aglomeraba en la calle.

Epítetos de todos los gustos y calíbrs están dirigidos por el público a los supuestos autores del escándalo. Hasta que gracias al probo y digno capitán de Seguridad, señor Balgorri, se consiguió este.

Por fin, se aclaró todo y pudimos enterarnos de cual eran los propósitos de «la filarmónica».

Un señor conocido, bastante conocido, pues fué concejal de este Ayuntamiento, que le llaman don Arturo López, y otro señor, también muy conocido pues pasea a caballo con mucha frecuencia y además es empleado del Ayuntamiento, llamado D. Norberto Campos, han sido los autores.

El primero de dichos señores habló a uno de los empresarios del «Lucentum Park», de la siguiente manera.

—O quitan ustedes las cortinas que me impiden ver las funciones desde los balcones de mi casa, o pongo una murga en el terrado para «divertirme» yo también.

Contestación del empresario:

—¡Hombre! Eso no puede ser. Son cuarenta balcones los que hay en la vecindad que se convierten en cuarenta palcos, y comprenderá V. que estamos en nuestro derecho al poner las cortinas, como si levantásemos una pared ó pusiésemos un toldo. Sin embargo, la Empresa no tiene inconveniente en que usted entre gratis cuando quiera, como amigo, pero no otra cosa.

Don Arturo López, su colaborador Don Norberto Campos, y tal vez otros señores, ayer noche armaron el escándalo ofrecido.

Nosotros sino lo viéramos no lo creeríamos. Vivimos en una capital, de provincia culta, civilizada y de un país constituido por leyes y formado por una sociedad educada en cuales son sus derechos y sus deberes, o vivimos en un país salvaje donde se emplean procedimientos incíviles, propios de personas correctas y educadas?

Si lo primero, condenamos el escándalo y lo denunciaremos a las autoridades; si lo segundo, advertimos que a procedimientos así se puede contestar con análogos procedimientos.

Y, como en realidad, vivimos en un país civilizado, aunque no hay regla sin excepción, las autoridades tomarán cartas en el asunto, seguramente, y les harán comprender a esos señores, qué procedimientos correctos y legales hay para protestar de aquello que no estén conformes sin necesidad de encargar a «Cagalaolla» que busque una murga y haga de director filarmónico para «divertirse» o jorobar a les demás; pues a esto último no hay de derecho nunca.

Nuestros artistas

Luis Almodóvar

Recibimos noticias de este querido amigo nuestro y comprovinciano que nos satisfacen y enorgullecen.

De todos es sabido las brillantes campañas artísticas llevadas a cabo últimamente por este eminente barítono en Madrid y en la ciudad condal.

Ayer recibimos varios periódicos de Milán, donde trabaja actualmente, que nos han hecho seguir el curso de su carrera lírica.

De cómo juzgan a nuestro comprovinciano en Milán es muestra muy

elocuente lo que dice «El Correo» de dicha ciudad.

Entresacamos lo siguiente:

«Desde hace tres meses este valiosísimo barítono es objeto de admiración en nuestro Teatro Carcano, recogiendo grandes ovaciones de parte del público y mereciendo unánimes elogios de la prensa diaria en óperas de tanta responsabilidad como «Giocanda», «Rigoletto», «El Trovador», «Andrea Chenier», «Notte di Leggenda», «Ernani» y otras. La sola interpretación de estas óperas constituyen una solemne afirmación de las espléndidas facultades vocales é intelectuales de las que puede estar orgulloso el estupendo artista destinado a llegar en rápido vuelo al más elevado cielo del Olimpo lírico».

Muy expresivamente el periódico «Perseveranza», dice así:

«El mejor elemento de la Compagnia es el barítono Almodóvar, un joven artista dotado de simpática voz pastora, expresiva y de segura eficacia».

Las opiniones de estos importantes diarios milaneses tiene tanto más importancia cuanto que Milán es patria de renombrados artistas y por sus teatros han desfilado las primeras figuras del arte lírico.

Además, la prensa de Milán es muy reputada y juiciosa.

Para terminar, diremos que Almodóvar es muy solicitado por todos los teatros tanto nacionales como extranjeros. Tiene realizados varios contratos. Próximamente cantará en Politeama Genovese.

Tiene firmado un ventajoso contrato para la temporada 1918-19 en el Liceo de Barcelona, donde tantos éxitos ha conseguido, y otro en el mismo Milán para primeros del año próximo.

Desde estas columnas felicitamos muy efusivamente a nuestro amigo Almodóvar por sus grandes triunfos que consideramos como nuestros.

PARAISO

¿Quiere usted contribuir a una obra benéfica?

Compre el sábado y el domingo «El Suplemento a la Prensa», revista ilustrada con los retratos de las damas organizadoras de la corrida de Beneficencia, los diestros Gaona, «Limeño» y «Saleri II» y los seis toros del Excmo. Sr. Duque de Veragua. Catorce fotografías y originales de periodistas alicantinos.

NOTICIAS

Después de breve estancia en esta, ha marchado en el expreso de Madrid, D. José Murillas, Apoderado general de la casa «Yost» de máquinas para escribir.

A Barcelona ha marchado nuestro amigo don Artemio Pérez Bueno, contratado por una empresa cinematográfica.

Mermeladas «Alfredo Hill» en latas ó en frascos. Una sola calidad; la mejor.

Esta noche se celebrará verbena en el Paseo de los Mártires. No hemos anunciado el programa porque no nos lo han enviado. Que conste.

Hoy ha sido grande la afluencia de viajeros a esta capital con objeto de asistir a la gran corrida de mañana.

POR TELEGRAFO Y TELEFONO

Servicio especial de nuestros corresponsales en Madrid, L. Barberán y Calle Iurrino

De la guerra

La lluvia arrecia en Flandes, y como por esta causa no mejora el estado del terreno, apenas si los partes mencionan otra cosa que los combates de artillería.

Durante las últimas veinticuatro horas; los infantes británicos han llegado en sus descubiertas hasta algunas trincheras alemanas del Sur de Lombartzyde, mientras los soldados franceses han avanzado un poco por la carretera de Bixschoete a Dixmude.

Continúa con la misma intensidad y bombardeo en el Camino de las Darnas y al Norte de Verdún.

En el frente ruso, al Norte del Pruth, mantienen los austro-alemanes su actitud pasiva. Los escasos ataques a que hace referencia el parte ruso, emprendimos al Este de Wladimir Volinsky, en la comarca de Brody, al Oeste de Zbaraj y cerca de la desembocadura del Zbrucz no tiene importancia y los han efectuado destacamentos que no contaban con apoyo alguno, a los que se rechazó fácilmente.

Al Sur del Pruth, la situación es bastante más seria.

Según el parte moscovita, en el valle del alto Sereth rumano se ha librado un combate al Sudoeste de la ciudad de Sereth, lo que demuestra que los austro-alemanes han llegado a la frontera rumana.

Avanzan también por el valle del Suczawa, al otro lado del Radotz, e igualmente a orillas del alto Bistritz, al este de Bresceny.

En esta última zona, las fuerzas rusas tropezarán con graves dificultades, á causa del movimiento envolvente iniciado por el adversario entre los ríos Casinu y Putna, porque una columna alemana ha atravesado el desfiladero de Tolgas, entre los

montes de Georgye, y descienden hacia el valle de Bistriciosa, que conduce á Bistritz, á una distancia de 30 kilómetros al sudeste de Bresceny.

Vapor alemán hundido

Londres.—De Estokolmo comunican que un submarino ruso atacó en el golfo de Betnia al vapor alemán «Friedrich Dorow» hundiéndolo.

La tripulación del vapor alemán se salvó.

Otra conferencia

Londres.—De la capital noruega telegrafían que el gobierno sueco ha acordado convocar á los países centrales á una conferencia sobre la guerra y la paz.

Dicha conferencia se celebrará en Estokolmo.

Información general

García en Santander

Santander.—Se niega á hablar de las cuestiones políticas el expresidente del Consejo, García Prieto.

Desmiente la noticia de que se reuniera en el balneario de Antaneda con Alba y Villanueva; pues permaneció el marqués de Alhucemas en Santander hasta el día 12.

El Sanatorio de Pedrosa destinado para niños tuberculosos de cuya junta es presidenta la marquesa de Alhucemas, será visitado por García Prieto.

Luis Bello

Madrid.—Este ilustre periodista y diputado se ha separado de la redacción de «El Imparcial», disgustado con Gasset. Bello se ha adherido á la Asamblea de Barcelona y asistirá á la de Oviedo.

Reunión en el ministerio de la Guerra

Madrid.—Dato estuvo en el ministerio de la Guerra asistiendo á la reunión que celebraban el marqués de Estella, el subsecretario del ministe-

rio, el jefe de Estado Mayor Central y el secretario Fernández Llano.

El ministro de la Guerra, informó al presidente del Consejo de los trabajos que el Estado Mayor ha realizado para intensificar la labor del ejército mejorando y aumentando el material, poniéndolo en las mejores condiciones posibles para el combate.

La próxima semana se celebrarán varios consejos de ministros los cuales se dedicarán á estudiar estos asuntos.

DE TOROS

EN EL ESCORIAL

El Escorial.—Se han lidiado toros de Mateos para Martín Vázquez.

En todos los toros estuvo muy bien recibiendo en la mayoría ovación y oreja.

EN HUESCA

Huesca.—Se ha celebrado una corrida con toros de Matías Sánchez para Gaona y Belmonte.

El diestro mejicano obtuvo en sus tres toros un ruidoso triunfo premiándole el público con ovaciones y orejas.

Belmonte en su primero no hace nada notable.

En su segundo y último de la tarde hace un trabajo bueno recibiendo en sus dos últimos toros ovación.

El conflicto ferroviario

En Valencia

Valencia.—Han acordado el gobernador y el capitán general mandar tropas á los trenes para vigilar las líneas férreas.

Han llegado muchos soldados que tenían licencia para incorporarse á los respectivos cuerpos.

El Circulo Instructivo ferroviario ha reiterado al jefe de estación la promesa de no dejar el servicio.

Una pro esta

Valencia.—Ha telegrafiado el comerciante de Gandía señor Oliva, al

gobierno protestando de una manera enérgica de las deficiencias que hay en el tráfico, que hace la compañía del Norte, causando todo esto grandes perjuicios á los intereses mercantiles.

Detenciones

Valencia.—Han sido detenidos por la policía tres ferroviarios los cuales repartían proclamas exitando á los compañeros á la huelga.

El gobernador ha ido á la estación para adoptar los medios de precaución para el mantenimiento de la libertad del trabajo.

¡Eh, á los toros!

Se acerca el momento en que se saldrá de dudas; aunque hay pocos que puedan dudar del resultado de la corrida, dados los diestros y teniendo en cuenta los magníficos toros que están preparados.

Ya comienza á notarse la animación característica de las grandes solemnidades taurinas. Los trenes de todas las líneas llegan atestados de viajeros atraídos por la magnífica corrida.

Mañana habrá un llenazo en la plaza.

Advertimos que no se permitirá entrar con palos, almohadillas y botellas que puedan ser arrojadas al redondel.

En varios escaparates han quedado expuestas las moñas y banderillas de lujo. Hay verdaderas preciosidades.

Arte y Artistas

Teatro de Verano

El aliciente del cartel de anoche era el estreno de la comedia de los hermanos Quintero, en dos actos titulada, «Dios dirá».

Sin la presentación de varios tipos bien observados, y la exposición de la superchería andaluza también reflejada diríamos que «Dios dirá» no es de los hermanos Quintero.

Francamente, la obra no respondió á la expectación que había, ni

responde, á nuestro modesto juicio, á la fama de grandes comediógrafos que han conquistado los autores sevillanos.

Pasó la comedia sin pena ni gloria.

La interpretación justísima. Muy bien Plana, Banquer (C. y M.) y Felisa Torres. Entre los actores se distinguieron muy especialmente Sánchez Bort, Villarreal, Díaz y Navarro.

Los demás, bien.

Esta noche gran acontecimiento artístico. Estreno del drama en tres actos original de Avencilla y Merino, titulado, «La máscara de Don Juan».

Hemos sido atendido en el ruego que dirigimos á la dirección artística, pidiendo la representación de la preciosa comedia de los Quintero, «Amores y amoríos».

Esta obra se pondrá en escena el lunes y su interpretación será seguramente exquisita, dado los buenos elementos con que cuenta la compañía.

Lucentum-Park

Esta noche debut de la compañía de Pablo López á las nueve y media.

Se representará «Lysistrata» y «El Asombro de Damasco».

¡Eh! ¡A los toros! ¡A los toros!

Después, TODOS, absolutamente TODOS los espectadores deben retratarse en la muy acreditada casa de **El mejor fotógrafo del Mundo!** que estará abierta hasta las diez de la noche.

M. CANTOS

Altamira, 24, 2.º piso

¡Mucho ojo. No equivocarse! Regalo exclusivamente á las señoras y señoritas que se retraten luciendo la clásica mantilla de blonda ó que vistan uno de los típicos trajes de nuestro país, **Por 5 pesetas seiscientos** artísticas postales y una **Magnífica Ampliación.**

Imprenta Vinda de A. Bens Sagasta, 26

ANTIGUA CASA DE TONICO

FUNDADA EN 1888
Pl. y MARGALL, 8 (Antes Labradores) y San Pascual, 2 y 4
ALICANTE

Para la presente temporada: Gran surtido en Pielles y plumas, terciopelos, sedas y fantasías para Sombreros de Señora. Centro de novedades. Antes de comprar visitad esta casa

“La Madrileña”

Gran casa de Viajeros

— DE —
Rafael Macián Bueno

Edificio construido para Hotel, montado con todos los adelantos modernos, situado en el centro de la capital y próximo á Teatros y casas de Comercio.—Intérprete á la llegada de todos los trenes

Calle de Lauria, número 4
(Frente á la Estación del Norte)
VALENCIA

Gran taller de Platería

— DE —
Correa y Díez

Cadenas oro ley al peso

Se hace toda clase de trabajos convenientes al ramo. Si después de hecho el trabajo na os gustase, sin compromiso alguno lo podeis dejar y se os hará otro.

La casa que más paga por oro, plata, é platino, galones y dentaduras usadas inservibles.

Díez y Díez, 12, bajos.—ALICANTE

Coñac “Faro”



Champan «Lúmen»

— Los mejores vinos de Rioja —

Bodegas Bilbainas

Bilbao-(HARO)

— SUCURSAL y Depósito en Alicante —

Joaquín. Costa S.^a

(antes Ramales)

EXPOSICION

Honra á Alicante el centro de Enseñanza, la Escuela Modelo, calle Calderón de la Barca. Hermosos salones—Grandes patios—Material escogido—Métodos modernos—Biblioteca—Museo.—Sección de Trabajos manuales.—Mineralogía—Fósiles.—Numismática—etc. etc.

T. H. Griffiths y C.

Carbones minerales ingleses

Casa central: CARDIFF

SUCURSALES: Swansea, Newcastle, on Tyne y Alicante.

Despacho en Alicante: Plaza Isabel II, 13

Almacenes: Quiroga, 15.

BANCO DE CARTAGENA

Central Madrid

CAPITAL: 10.000.000 DE PESETAS COMPLETAMENTE DESEMBOLSADAS

SUCURSALES.—Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Lorca, Aguilas, La Unión, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Melilla, Yecla, Alcoy y Totana.

Facilita Giro y Letras en toda clase de monedas y sobre todas las plazas del mundo.—Descuenta letras y cupones, compra y vende monedas, y billetes extranjeros.—Admite depósitos, custodia sin cobrar premio alguno.—Cartas de crédito.—Giros telegráficos.—Pignoraciones.

HORAS DE CAJA DE 9 á 13

ALFREDO SOLA Y COMP.^a

MAYOR, 14, 16 y 18

La Casa más importante en todo lo que se refiere á Novedades

Ultimamente ha aumentado sus surtidos con una bien montada sección de sombreros para señoras y niños

— CASA DE COMPRAS: PARIS —

ANUNCIOS

Antonio Arques Chaques, Sagasta, 53 y Cid, 19 y 22. - Alicante

Teléfono número [302—Apartado de Correos, 367]

Unica casa de Alicante que importa directamente del Extranjero, y a pesar del actual conflicto [Europeo] los Aceites, Valvolinas, Grasas, Correas de Pelc de Camello, Balata, Cuero, Algodón, Cáñamo, etc., etc., y la acreditada

Tan excelente LAMPARA está fabricada en Holanda, único país de Europa que exporta todavía a España su producción de efectos de electricidad]



Por su luz clara y brillante, a la vez que por su reducido consumo, la Lámpara «PHILIPS» ha sido reconocida en el mundo técnico como la primera de las conocidas hasta el día.

Esta casa garantiza a cuantos instaladores de Centrales Eléctricas y de Riegos se lo confíen, así como a los Contadores de agua y electricidad que expende, los cuales por ser importados directamente de fábrica, no los vende al precio de los usados; pues éstos, por muy baratos que parezcan al comprarlos, es sabido que luego resultan aros.— También cuenta esta casa con personal diligente y apto para el servicio del Retén Público y Gratuito que, para los abonados de todas las Fábricas de electricidad de la capital, tienen abierto en la calle del Cid, número 22, desde las ocho de la mañana hasta las diez de la noche.

Inmenso surtido de aparatos eléctricos, cristalería de Bohemia y ventiladores de todos modelos a precios increíbles.

Oficinas y Despacho: Sagasta, 53
Almacenes y Retén: Cid, 19 y 22 **ALICANTE**

Exportación de vinos finos de España

Leon Dupuy

Exportación de Vins Fins d'Espagne

ALICANTE

Vinos Tintos, Claretos, Blancos.—Mistelas Tintas y Blancas, Muscatel y Rancios

VINAGRES

Fondillón de los años 1830, 1840, 1860, 1870, 1900, etc., secos y dulces.—Fondillón «ABUELO» 1811.

“Las Palmas”

FABRICA DE CONSERVAS

DE

G. Gilles

Alicante y París

(ESTABLECIDA EN 1892)

Fuera de concurso

LIEJA: AÑO 1905
BURDEOS . . . 1907
ZARAGOZA 1908
BRUSELAS . . . 1910
GANTE . . . 1913

Gran Premio

Milano 1906
17 Medallas

Frutas y hortalizas en latas ó en frascos

Marcas: «COLUMBINA», «PIERROT», «LAS PALMAS», y «G. GILLES».

La Unión y El Fenix Español

COMPANIA DE SEGUROS REUNIDOS
CAPITAL SOCIAL

12.000.000 de pesetas efectivas completamente desembolsado,
Agencia en todas las provincias

España, Francia Portugal y Marruecos

53 años de existencia

SEGUROS CONTRA ACCIDENTES SEGUROS DE VALORES
Seguros sobre la Vida Seguros contra Incendios

Subdirectores en esta provincia de Alicante:

DON JULIO MALUENDA PUIG, Méndez-Núñez, 42, entresuelo.
DON FRANCISCO RODRIGO MORA, San Fernando, 36, pral.

Gran Tonelería de José Torrent

(Casa fundada en el año 1863)
Economía garantizada sobre los precios más baratos
Fabricación esmerada.—Exportación a provincias y Extranjero.
DEPOSITO DE DUELAS.—ALICANTE

Fábrica de Cajas de Cartón

DE

«José Alfonso Viñes»

Especialidad en las de Sombreros,
Gorras y para Calzado
Jativa (Valencia)

Leed: Diabéticos.

¿Queréis combatir y curar de vuestra dolencia? : :
Es indispensable recurrir al PODE-ROSO Y SIN RIVAL

Antidiabético “Máxim”

De sorprendentes y eficaces resultados

Con el uso de este preparado, no se requiere que el enfermo se sugete a ningún régimen alimenticio especial.

—Pídase en Farmacias y Droguerías—

Al por mayor, á su Concesionario
M. Reig & Ramírez—Santa Clara, Jativa principal
VALENCIA (España)

Lámpara Philips 1/2 Watt



EXPLENDIDA LUZ BLANCA Y BRILLANTE dando a los establecimientos un aspecto más favorable que con el alumbrado actual.

ECONOMIA 50 por 100 sobre todas las lámparas de filamento metálico.

Tipos de 90 a 250 Voltios en 100, 200, 400, 600, 1000, 2000 y 3000 bujías.

SUMINISTRO DE LAS ARMADURAS CORRESPONDIENTES.

NUEVO TIPO de 50 bujías hasta 130 Voltios y de 60 bujías, para 160 Voltios.

Una lámpara corriente de filamento metálico, gasta un 50 por 100 más.

EXIJASE PRECISAMENTE en propio interés NUESTRA MARCA por existir en el mercado lámparas que gastan el doble por bujía marcada.

De venta en todos los establecimientos y centrales eléctricas.

GONZALEZ Hermanos

(Casa Maylin)

Camas de hierro y madera, Muebles de todas clases.—Loza, lampistería y cristalería.—Objetos de fantasía para adornos.—Aparatos de electricidad
Plaza del Progreso, 7.—Alicante

ATENCION

en el Balneario y estación Invernal de BUSOT (Alicante) único en su clase en España

Temporada oficial de baños de 15 Noviembre á 15 Abril

ESTE VERANO y en toda época se alquilan CHALETS, VILLAS y CASITAS; pero á PRECIOS REDUCIDOS desde 1.º de Mayo á 31 de Octubre. Estas dependencias han obtenido grandes mejoras por importantes reformas introducidas en casi todas ellas, siendo su estancia siempre agradableísima por su clima ideal, templado y seco.

ESTE PARAISO dista veinte kilómetros de la capital, medio del pueblo de Aguas, á tres de la costa, y 501 metros sobre el nivel del mar y tiene interminables paseos á través de frondosos pinares, hermoso parque, campo de atracciones, luz eléctrica, cine, etc., etc.

DIRECCION TELEGRAFICA: Administración-Busot—(Apartado de correos núm. 76)—INFORMACION COMPLETA: Amando Alberola, Alicante.—NOTA. No se admiten enfermos contagiosos
Aguas de mesa «BUSOT». Depositario en Alicante: P. Amorós, Plaza de Isabel II.